

時事新報

時事新報は全國中紙面の最も廣き新聞紙なり

時事新報

第三千百二十九號
明治廿四年九月九日

○區會條例追加ノ件市制第百二十七条ニ依リ内務大臣 藤宗光

ならんと云ふ又同君は薄々
よき人なり

時事新報の賣捌に付

此程より本社は府下の各新聞社と共に國會 東京駅日
の兩社と共に賣捌所を區別する事に決したるに此際各地
の購讀者に與し體々の口實を取け甚しきは姓著號で申
囁へて新聞の購讀者に他新聞を配達するものある由あ
れば斯る際には御手數乍ら御一報ありたし速に御購讀
の便路を開き可申候尤も斯る御通知を紙上に吹鳴して
耳々と御迷惑相思け御様の事は本社の決して爲さる
所此邊の御懸念無之擇願上候

外人日本を知らぬ

報

する所を爲す可らず是非曲直の分明ある場合にも兎角
ふれど眞昧の間に掠して我國の眞面目を現はすに由
まし畢竟するに彼の民情風俗を殊にし宗旨世教を殊
にし文明の性質を殊にするが爲めありとは雖も抑も又
西洋人が我が日本の事情を詳にせざるの一車輿りて大に
力あるや頃より可らず蓋し西洋人の多數は亞細亞洲に如
何なる國々ありて之を支配するに如何なる政府あるや
と知らず日本とは其中の一國なる頃又は他國の屬地な
る頃云々と知らざ又れを知るみども難り凡俗社
會となり而教育ある中等以上の人にても日本の文明は
何の邊にまで達して其政治教育學問技術等の有様は如
何ある歟と之を明にせんふと勉むる者は甚だ少しく
讀書の交際談話の附次たゞく日本の事に及ぶみどあ
れば成る程斯る國名比喩て人の言に聞き新聞紙に見た
るふとありと云ふもあり云はざるものある位のみにした
て之を裏するに西洋國人は今日尙未だ日本あるを知ら
ずと斷言して不可なきが如し既に之を知らざれば其論
の事不體と極めて冷淡なるも亦怪ひに足らず例へば彼
の有名なる無能既正論の如き日本に於てひそ無二の重
要事件されども西洋諸國中には之に耳を傾くる者さへ
少じ試に英國人に向て我に税權を返す可し治外法權を
譲受け得申しあざる名譽をするふとあるも先方は馬耳東
風にして事務の利害得失に關なく悟として殆んど感覺
せざるものなり知れどそ其無感覺を憤りて之を咎
咎めし事に余がくして嗤笑に我愚を世間に公にする
付う御意を盡するふと薄うの一語と爲すに足る可し
小至の如人に某と云へる英人あり十六箇年の間日本

く外人が日本の事に不案内なる間は日本人が如何に
を盛して國權を擴張せんと欲するも到底徒勞に聞
さるを得ず往々西洋人の始て我國に來て交際を求める
際には日本人は未だ外國の事情を知らず、之を知
さるが故に一筋に西洋人を嫌惡し彼我強弱の如何を
辨せず大體にも兵力を以て之を國外に追拂はんと迄
したるふとあり當時日本の資力又武備の有様を以て
洋諸國に比すれば其不均合あるふと恰も大八車を以
汽車と競走せんとするに異あらず攘夷黨の無謀も亦
だしう云ふ可し然るに今や攘夷の妙計も止むと同時
我文物武備の進歩は世界中未嘗有の新事例とも稱す
き程のものあれども唯如何せん外國人にして我國の
面目を覗る者少なきと又一方には我國人が攘夷の暴
段と止めながらも昔夢未だ全く醒めずして國を開く
果斷に乏しく動もすれば遵守自衛の陋論と再演せん
する者あると此二様の事情は我國の前途に横はる所
臺あり左あきだに己の知らざる者を輕んずるは人情
常あるに故さらりに自ら選て人の知らざる處に愚知
鳴らすとは俗に云ふ蓬萊屢にして他の體傷を免かれ
とするも得べからぞ外交の方便は極々實々にして我
に一尺の物あれば之を一尺五寸にも示すみそ其秘訣
して又國民の至情ある可きに今の日本は之に反して
堅一尺の物を五寸に評せらるゝとさへなきに非也
國の不利より大あるはあし左れば今日の要は我
情を外國人の目前に披露して世界中に日本國の名聲
賣るの一事が在り其手段幾々なる中にも國中に外國
語學を勧ひる事、外國人を國內に誘引する事、航海を
にする事、海外の旅行移住と類似する事等は手段中
有力あるものある可し其細論は之を他日に譲る

しに抑も今回この事件も亦例の奸吏の陰謀に出でたるものにて自鳴の暴民を煽動し牧使に脅訴するに日本漁夫放逐の説を以てせしが初の程は牧使も其策の不速と毀論したれども彼等は營内備付の戎器借用の儀を頼みて息ます素より牧使も奸吏と同腹あれば遂に銃砲刀劍の類を貸與したり是に於て數多の暴民はいよいよ勇み立ち隊伍を整へ各沿海の日本漁夫を打撃はんとして先づ区域の海邊に漂ふ我漁夫を目掛け恰も海軍戦事を始めらるものゝ如く開聲を發して進撃せしかば我漁夫は之に應じて防禦に必死の力を盡す内、三人を斬り斃したる勢に僕等は解易して散々に逃げ失たるを以て我漁民中には幸に格別の負傷も無かりし様子あり蓋し事の發起人ととも云ふべき豪吏は飽迄全島民の豪量を較れる富室譯あり然るに右牧使は斯る事情あるにも拘はらず我漁民を説ひ朝鮮政府へ上申したるよし尚ほ聞く所に據れば今回の事件に就て全島民は右三人の殺されたるを嘆手喝采し牧使まで斬り付けあは愉快ありしからず専權を極むる豪吏四人あり体幹の代に公然問屋を職する例あれば其壓制甚しく三、四、五月の間に至れば常ふるものゝ如し如何んとされば兼て逃ぶる如く全島民に米穀等を貸し付け全島の海陸產は必ず己れの一手を經ざれば他に販賣し或は輸出するを許さず而て己れの貸す者は高價に貸し、買ふものは只取り回しであるも全島民の希望に非ず全く二三官吏の臺計に出てしものありと云ふ」とあり記して後報の來着を待つ

三箇年毎に舉行し一千人
りしが近時は弊害百出應
當つるに至り今は全く昔
既に三回の開場ありて及
餘名、上元及第三十名も
入るを得るものにして獨
位のものあり近頃及第者
にて從者五七人を引連れ
りする爲め斯くは徘徊す
迄引下げる爲め物品の
一貫交にて買ひ得たる品
商況 當五箇相場三回三
貴したるの勘定あり久し
れば韓人の出足も限分
れは皆手を引くの模様な
に至りて資金を運営せら
るもの多し日本の盈と稱す
の如に問もあき今日斯る
まからすとて我商人は理
事件元山津在留我商人と
損害要償の事は本年二月
たる由は其処の東京各旅館
あるが右委員たる五山津
の兩氏以五六日より上京し
より未だ公使への調査を
さる旨にて如何ともする
し昨日仁川へ向け出港し

○農商部省訓令第三十九號

王姐の東漸至快の事は前例に類似たりしか三日王城内に於て、全快の祝宴を催したりと云ふ
大院君の病状は變りたる事無し誠人日本本國に珍

交付其後任職於大蔵省
御使 常居御地御使同右